

EXPOSITION

# Les six voyages du Général

*Entre 1944 et 1963, le général de Gaulle est venu six fois en Charente-Maritime. Ses périple sont racontés en images aux Archives départementales.*

Le Département de la Charente-Maritime sous l'impulsion de son président Dominique Bussereau, la Ville de La Rochelle et la Fondation Charles de Gaulle proposent une exposition relatant les six voyages du général en Charente-Maritime entre 1944 et 1963. Cette exposition est présentée sur le site des Archives départementales depuis le 7 juillet et jusqu'au 6 octobre prochain. Récemment, le Département a fait l'acquisition de la collection de photographies de Christian Genet ; elle constitue le principal fonds documentaire de l'exposition, également enrichie de documents d'archives.

**15.000 cartes postales rassemblées**

Christian Genet est né à Jazennes en Charente-Maritime. Il obtient, après avoir été professeur à l'École nationale supérieure de mécanique et d'aéronautique (Énsma) une maîtrise d'histoire de l'art et d'archéologie. Il organise sur Poitiers plusieurs expositions et entreprend ensuite de réunir une vaste collection de cartes postales sur les deux Charentes. Les 15.000 collectées lui ont permis de réaliser un premier catalogue. Il publie en 1979 le premier numéro d'une revue intitulée *Nos deux Charentes en cartes postales anciennes*. Il fait ensuite paraître aux éditions La Caillerie de Gémozac de nombreux ouvrages, dont une grande partie est consacrée à la Seconde Guerre mondiale, et en particulier la période de la Libération. En 2011, il publie *De*

*Gaulle en Charente-Maritime.*

Ses photographies, les fonds documentaires conservés aux Archives, les objets d'art prêtés par le musée des Beaux-Arts de La Rochelle ainsi que le travail de recherche et d'analyse des archivistes ont permis de reconstituer l'organisation et le déroulement des voyages du Général de Gaulle en Charente-Maritime.

**Six voyages**

Ses premiers pas dans notre département seront à Saintes, nouvellement libérée en 1944. Sa seconde visite, aux côtés du géné-

ral de Larminat le 22 avril 1945, lui permettra de saluer et de féliciter la victoire des combattants de la poche de Royan. Le 13 juillet 1945, c'est sur l'aérodrome de Laleu qu'il sera accueilli avec enthousiasme par les Rochelais, dont la ville a été libérée le 8 mai.

Ses trois derniers voyages, avant son retrait de la vie publique en 1969, auront lieu en 1948, deux ans après la fondation du RPF (Rassemblement du Peuple Français) ; en 1950 à Fouras et du 13 au 14 juin 1963. Ce dernier, considéré comme un véritable marathon, lui fera parcourir 35 communes,

dont six dans lesquelles il prononcera un discours (Jonzac, Royan, Rochefort, La Rochelle, Saintes et Saint-Jean-d'Angely). À Saintes, pas moins de 15.000 personnes étaient venues l'acclamer, soit un peu plus de la moitié de la population de la ville à l'époque.

Y.P.

*Informations pratiques : ouverture le lundi de 10 heures à 17h30 et du mardi au vendredi de 9 heures à 17h30. Visites commentées sur rendez-vous. Renseignements aux Archives départementales de la Charente-Maritime au 05.46.45.17.77 ou sur [www.archives.charente-maritime.fr](http://www.archives.charente-maritime.fr)*



*Dominique Bussereau a visité l'exposition consacrée au général de Gaulle aux archives départementales.*

Y.P.